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DESTAQUES 

 

MCTI vai promover grande programa de qualificação em TICs, diz ministra no Senado 

Poder Executivo | 17/05/2023 – 18h37min 

 

A ministra da Ciência, Tecnologia e Inovação, Luciana Santos, afirmou na quarta-feira 

(17) que um programa de qualificação será implementado para enfrentar o déficit de 

profissionais na área de Tecnologia de Informação e Comunicação (TIC). Segundo ela, esse 

déficit pode chegar a 500 mil profissionais até 2025. “Nós temos que garantir a capacitação 

nas tecnologias emergentes, como inteligência artificial, segurança cibernética e computação 

quântica, pela importância estratégica dessas novas ferramenta”, disse a ministra Luciana 

Santos durante audiência pública conjunta realizada pelas comissões de Ciência, Tecnologia,  

Inovação, Comunicação e Informática; de Educação; e de Infraestrutura do Senado. A ministra 

citou o programa Residência em TIC que está capacitando 40 mil profissionais e entrará em 

uma nova fase para formar mais 15 mil nas áreas de computação em nuvem, big data,  

segurança cibernética, Internet das Coisas, manufatura avançada, robótica e inteligência 

artificial. O objetivo é preparar o maior número possível de profissionais para desenvolve r 

soluções para a indústria e para a transformação digital no Brasil. Fonte: ASCOM MCTI 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

CGU e Autoridade Nacional de Proteção de Dados firmam acordo de cooperação 

Poder Executivo | 17/05/2023 – 16h25min 

https://www.gov.br/mcti/pt-br/acompanhe-o-mcti/noticias/2023/05/mcti-vai-promover-grande-programa-de-qualificacao-em-tics-diz-ministra-no-senado
https://www.gov.br/mcti/pt-br/acompanhe-o-mcti/noticias/2023/05/mcti-vai-promover-grande-programa-de-qualificacao-em-tics-diz-ministra-no-senado
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A Controladoria-Geral da União (CGU) firmou, na quarta-feira (17), Acordo de 

Cooperação Técnica com a Autoridade Nacional de Proteção de Dados. A medida foi 

anunciada durante o evento que celebra os 11 anos de vigência da Lei de Acesso à Informação 

(LAI), em Brasília (DF). O acordo foi assinado pelo ministro da CGU, Vinícius de Carvalho, e 

o diretor-presidente da ANPD, Waldemar Gonçalves, na presença da secretária Nacional de 

Acesso à Informação, Ana Túlia de Macedo. O objetivo é promover ações conjuntas sobre 

assuntos de interesse recíproco, dentre as quais se incluem:  a) Criação de um canal de 

comunicação institucional para intercâmbio de informações, diagnósticos e modelos de boas 

práticas visando fortalecer a cultura de transparência e de privacidade e proteção de dados na 

Administração Pública Federal; b) Elaboração de normas, estudos e processos em conjunto 

para a construção de entendimento e de metodologia de aplicação harmônica entre a Lei Geral 

de Proteção de Dados Pessoais (LGPD), a LAI e demais normas de transparência; c) Apoio 

institucional e intercâmbio de informações acerca de processos de fiscalização em curso 

quanto à aplicação da LGPD, da LAI e demais normas de transparência, nos órgãos e 

entidades da Administração Pública Federal; e d) Elaboração conjunta de cursos de formação 

e capacitação relacionados à transparência e à proteção de dados pessoais, bem como de 

campanhas informativas ao público em geral. Fonte: ASCOM CGU 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

São Paulo retoma a polêmica e bilionária megalicitação de reconhecimento facial 

Poder Executivo | 17/05/2023 

 

O sistema de 20 mil câmeras que a prefeitura de São Paulo pretende implantar - 

programa Smart Sampa - fará o armazenamento das informações do sistema de 

reconhecimento facial em cruzamento com a localização da pessoa. Com isso, será possível 

saber se alguém esteve em um determinado ponto da cidade e em qual horário. Os dados 

ficarão guardados em um sistema que também faz parte dos serviços que devem ser 

contratados no pregão eletrônico marcado para a próxima terça-feira (23). A instalação da 

plataforma e dos novos equipamentos terá início após a assinatura do contrato com a empresa 

vencedora. Em agosto do ano passado, a prefeitura lançou uma consulta pública sobre o 

sistema. A previsão anunciada na ocasião era de que a implantação do sistema custaria cera 

de R$ 70 milhões por ano. Porém, em resposta ao Tribunal de Contas do Município, a 

Secretaria Municipal de Segurança Urbana apresentou a estimativa, baseada em três 

orçamentos, de um gasto de R$ 704,6 milhões em cinco anos - o dobro do valor apresentado 

no ano passado. A concorrência vai priorizar as propostas que tiverem menor preço.  Das 20 

mil câmeras que devem ser instaladas na cidade, 1,5 mil devem ser colocadas no perímetro  

do projeto de intervenção urbana do setor central, segundo a prefeitura. A área abrange 

especialmente o centro histórico, nos bairros da Sé e da República, mas também a região 

expandida dos distritos do Brás, Belém, Pari, Bom Retiro e Santa Cecília. Atualmente, a 

prefeitura tem, por meio da Companhia de Engenharia de Tráfego, 427 câmeras em toda a 

cidade. Fonte: Conv ergência Digital 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

 

David Soares é eleito presidente da subcomissão que discutirá novas atribuições da 

Anatel 

Poder Legislativo | 17/05/2023 – 18h02min 

 

O deputado David Soares (União-SP) foi eleito na quarta-feira, 17, presidente da 

subcomissão, criada no âmbito da Comissão de Comunicação (CCOM) da Câmara dos 

Deputados, para debater a atualização das competências da Anatel. Soares é o autor do 

Requerimento 9/2023, aprovado na semana passada e que cria o colegiado. Na ocasião, o 

https://www.gov.br/cgu/pt-br/assuntos/noticias/2023/05/cgu-e-autoridade-nacional-de-protecao-de-dados-firmam-acordo-de-cooperacao
https://www.gov.br/cgu/pt-br/assuntos/noticias/2023/05/cgu-e-autoridade-nacional-de-protecao-de-dados-firmam-acordo-de-cooperacao
https://www.convergenciadigital.com.br/Seguranca/Sao-Paulo-retoma-a-polemica-e-bilionaria-megalicitacao-de-reconhecimento-facial-63243.html
https://www.convergenciadigital.com.br/Seguranca/Sao-Paulo-retoma-a-polemica-e-bilionaria-megalicitacao-de-reconhecimento-facial-63243.html
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parlamentar disse existir um limbo jurídico sobre aonde vai à atuação da agência. Isso, afirma 

Soares, leva a se discutir a atuação do órgão regulador no mundo digital. "A proposta é 

criarmos um projeto de lei ou algum outro instrumento que venha garantir a atuação da 

agência, suprindo um lapso legal e os buracos que existem hoje na atuação da agência", disse 

David Soares. O parlamentar acredita que a Anatel deveria figurar no projeto de lei 2.630/2020 

como o órgão regulador e ter um protagonismo na regulação digital.  David Soares informou 

também que os trabalhos da subcomissão começarão em junho, e que o relator e os seus 

integrantes serão escolhidos nas próximas reuniões das Comissão de Comunicação.  Fonte: 

Teletime 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO 

 

ANPD participa de debate no Senado Federal sobre ataques de hackers em redes do 

governo 

Poder Legislativo | 18/05/2023 – 15h26min 

 

A Autoridade Nacional de Proteção de dados participou, na quinta-feira (18/05), de 

Audiência Pública na Comissão de Infraestrutura do Senado Federal para tratar sobre a 

implementação de estratégias de prontidão cibernética e proteção prevent iva dos bancos de 

dados governamentais contra eventuais ataques de hackers. O Diretor da Autoridade, Arthur 

Sabbat, destacou que o Poder Público é o maior detentor de dados pessoais e que a crescente 

digitalização dos serviços públicos, ao mesmo tempo que tornou o atendimento aos cidadãos 

mais célere, também promoveu um aumento de ataques de criminosos digitais aos bancos de 

dados públicos. Sabbat destacou também que a Lei Geral de Proteção de Dados pessoais  

pode fortalecer a busca por um cenário mais adequado não só para a proteção de dados, mas 

também, para a segurança cibernética do País. “A LGPD, é interessante ver que ela possui 

diversos dispositivos que tratam de segurança e que são voltados também para os órgãos 

públicos. A segurança é tão relevante para a LGPD, que ela se constitui em um capítulo 

específico, o capítulo 7, que trata de medidas de segurança técnica e administrativas para os 

entes regulados”, ressaltou. Fonte: ASCOM ANPD 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Aplicativos viram principal meio para investir, mostra pesquisa 

Mercado | 18/05/2023 – 15h25min 

 

O perfil do investidor brasileiro continua sendo conservador, mas a tecnologia ganha 

cada vez mais espaço. É o que mostra uma pesquisa feita pela Anbima (Associação Brasileira 

das Entidades dos Mercados Financeiro e de Capitais) em parceira com o Datafolha. O uso 

de aplicativos se tornou o principal meio de o brasileiro investir, segundo a 6ª edição do Raio 

X do Investidor. O índice passou de 33%, em 2021, para 43% em 2022, superando o 

percentual dos que optam por ir presencialmente ao banco -até então o meio preferido. O 

comportamento é liderado pelas classes A/B e C, com grande influência da geração Z e 

millennials, e foi reforçado na pandemia. A facilidade de investir pela internet requer cuidados 

para que a segurança dos dados não fique em risco. Segundo a Febraban (Federaçã o 

Brasileira de Bancos), os bancos investem cerca de R$ 35 bilhões por ano em tecnologia,  

sendo que deste total, 10% são voltados para a cibersegurança. Entre os investidores, a 

atenção deve estar no uso da conexão com a internet, nos aparelhos onde irá acessar o 

aplicativo e no fornecimento de dados pessoais. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Senacon defende medidas contra conteúdos violentos e golpes na internet 

Poder Executivo | 18/05/2023 – 11h29min 

https://teletime.com.br/17/05/2023/david-soares-e-eleito-presidente-da-subcomissao-que-discutira-novas-atribuicoes-da-anatel/
https://teletime.com.br/17/05/2023/david-soares-e-eleito-presidente-da-subcomissao-que-discutira-novas-atribuicoes-da-anatel/
https://www.gov.br/anpd/pt-br/assuntos/noticias/anpd-participa-de-debate-no-senado-federal-sobre-ataques-de-hackers-em-redes-do-governo
https://www.gov.br/anpd/pt-br/assuntos/noticias/anpd-participa-de-debate-no-senado-federal-sobre-ataques-de-hackers-em-redes-do-governo
https://valor.globo.com/financas/noticia/2023/05/18/aplicativos-viram-principal-meio-para-investir-mostra-pesquisa.ghtml
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O secretário Nacional do Consumidor, Wadih Damous, reuniu-se na quarta-feira (17),  

em Brasília, com representantes da plataforma Meta, empresa controladora do Facebook e 

aplicativos como, como Instagram e WhatsApp. O encontro, realizado no contexto da 

preocupação crescente com a segurança dos brasileiros no mundo online, teve como objetivo 

abordar a responsabilidade das plataformas digitais na proteção dos consumidores e na 

promoção de um ambiente virtual mais seguro para todos. “Queremos que qualquer ação da 

nossa área resulte em benefícios e proteção para as consumidoras e os consumidores. Nós 

queremos isso, ter o diálogo permanente com as plataformas”, declarou Damous. O secretário 

Nacional do Consumidor enfatizou a importância da colaboração entre as plataformas digitais  

e as autoridades governamentais para promover um ambiente online seguro e confiável. Ele 

ressaltou a necessidade de medidas efetivas para coibir a disseminação de conteúdos 

violentos e golpes na internet, garantindo a proteção dos consumidores e o pleno exercício 

dos direitos digitais. Fonte: ASCOM MJSP 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Primeira etapa do apoio técnico da Lei do Bem analisa  mais de 7 mil processos 

Poder Executivo | 18/05/2023 – 10h22min 

 

OMinistério da Ciência, Tecnologia e Inovação (MCTI) concluiu a primeira etapa do 

apoio técnico para análise dos projetos submetidos pelas empresas beneficiárias da Lei do 

Bem. Entre 8 e 12 de maio, foram analisados 7.495 projetos, sendo 2.102 referentes ao ano -

base 2019 e 5.393 do ano-base 2020. Estiveram na sede do MCTI, em Brasília, 49 consultores,  

especialistas em diferentes áreas de atuação indicados por programas de pós -graduação com 

alta avaliação pela Capes. Nessa primeira etapa, os especialistas se concentraram em 

processos nas áreas de agroindústria e alimentos; eletroeletrônica; mecânica; transporte; TIC 

e transversal; metalurgia e mineração; química e farmácia. Ao longo deste ano, outros quatro 

apoios técnicos serão promovidos. Desde a retomada da realização dos ATs presenciais,  

interrompidos pela pandemia de Covid-19, o MCTI concluiu as análises de processos dos anos 

de 2016 e 2017. Nos últimos 12 meses, foram analisados 28.237 projetos, que avançaram a 

apreciação dos processos dos anos-base 2018 (100%), 2019 (98%) e 2020 (46%). Fonte: ASCOM 

MCTI 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

UIT faz apelo por US$ 100 bilhões até 2026 para acelerar a digitalização global 
Mercado | 18/05/2023 

 

A União Internacional de Telecomunicações (UIT) emitiu um apelo mundial pedindo 

para aumentar o valor das promessas para digitalizar o mundo, passando dos atuais US$ 30 

bilhões para US$ 100 bilhões até 2026. O pedido da agência especializada das Nações Unidas 

para tecnologias de informação e comunicação inclui um foco no aumento do nível de recursos 

para conectividade universal e significativa e transformação digital nos países menos 

desenvolvidos do mundo (LDCs, na sigla em inglês). O anúncio da meta foi feito no Dia Mundial 

das Telecomunicações e da Sociedade da Informação, comemorado anualmente em 17 de 

maio para marcar a assinatura da primeira Convenção Telegráfica Internacional e a fundação 

da UIT em 1865. Em nota, a secretária-geral da UIT, Doreen Bogdan-Martin, destacou que a 

tecnologia está no topo da agenda global, mas os benefícios da tecnologia digital ainda estão 

fora do alcance de muitas pessoas. E acrescentou: “Se levarmos a sério a digitalização do 

mundo de uma forma que seja significativa e sustentável, devemos agir para acelerar a 

transformação digital para todos”.  Fonte: Abranet 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Empresas de Internet lideram fusões e aquisições no Brasil no 1ª trimestre 

https://www.gov.br/mj/pt-br/assuntos/noticias/senacon-defende-medidas-contra-conteudos-violentos-e-golpes-na-internet
https://www.gov.br/mj/pt-br/assuntos/noticias/senacon-defende-medidas-contra-conteudos-violentos-e-golpes-na-internet
https://www.gov.br/mcti/pt-br/acompanhe-o-mcti/noticias/2023/05/primeira-etapa-do-apoio-tecnico-da-lei-do-bem-analisa-mais-de-7-mil-processos
https://www.gov.br/mcti/pt-br/acompanhe-o-mcti/noticias/2023/05/primeira-etapa-do-apoio-tecnico-da-lei-do-bem-analisa-mais-de-7-mil-processos
https://www.abranet.org.br/Noticias/UIT-faz-apelo-por-US%24-100-bilhoes-ate-2026-para-acelerar-a-digitalizacao-global-4342.html?UserActiveTemplate=site#.ZGZqgXbMKUk
https://www.abranet.org.br/Noticias/UIT-faz-apelo-por-US%24-100-bilhoes-ate-2026-para-acelerar-a-digitalizacao-global-4342.html?UserActiveTemplate=site#.ZGZqgXbMKUk
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Mercado | 18/05/2023 

 

A região Sudeste do Brasil registrou 255 fusões e aquisições no primeiro trimestre de 

2023, uma queda de 43% na comparação com o mesmo período de 2022, quando foram 

registradas 447 transações. O número das operações no Sudeste corresponde a 68,5% do 

total de 372 transações realizadas no Brasil no primeiro trimestre de 2023. São Paulo lidera 

nacionalmente, com 187 transações, atingindo 50% do total nacional. Os dados constam na 

tradicional pesquisa da KPMG sobre o assunto, realizada com empresas de 43 setores da 

economia brasileira. Segundo o conteúdo, no primeiro trimestre deste ano, foram realizadas 

as quantidades a seguir de operações nas seguintes Unidades Federativas: São Paulo (187),  

Rio de Janeiro (23), Minas Gerais (36) e Espírito Santo (9). “A pesquisa evidenciou que o 

Sudeste teve uma queda expressiva no total de fusões e aquisições no primeiro trimestre deste 

ano. A diminuição foi maior que a média nacional. Ainda assim, São Paulo continua à frente 

no total de fusões e aquisições realizadas no Brasil, com metade do total de operações. Os 

demais Estados da região também continuam sendo relevantes nesse aspecto. Para os 

próximos meses, espera-se que a região possa retomar a alta dessas operações com a 

possível melhoria da economia”, afirma P ietro Moschetta, sócio de Mercados Regionais da 

KPMG no Brasil. Fonte: Abranet 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Senacon e Conexis Brasil Digital discutem melhorias para o setor de 

telecomunicações 
Poder Executivo | 17/05/2023 – 19h41min 

 

Representantes da Secretaria Nacional do Consumidor (Senacon) e da Conexis  Brasil 

Digital, entidade que representa as principais empresas de telecomunicações do país,  

reuniram-se, na terça-feira (17), para discutir uma agenda de melhorias para o setor. O 

encontro contou com a participação do secretário Nacional do Consumidor, Wadih Damous,  

do Diretor do Departamento de Proteção e Defesa do Consumidor, Ricardo Blattes, e do 

Coordenador-Geral de Estudos e Monitoramento de Mercado, Vitor Hugo do Amaral. “O nosso 

objetivo maior é que nós cheguemos, em todos os setores, a um estágio de boas práticas no 

atendimento às consumidoras e aos consumidores. Não queremos limitar a nossa atuação ao 

aspecto repressivo, mas queremos construir boas práticas de consumo, por isso é 

fundamental o apoio de todos”, declarou Damous aos presentes.  Fonte: ASCOM MJSP 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

ECONOMIA E TRIBUTÁRIO 

 

Gasto subirá menos de 50% do aumento da receita em 2024, diz Haddad 
Poder Executivo | 18/05/2023 – 14h03min 

 

O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, negou que as mudanças feitas no relatório 

do novo marco fiscal farão as despesas crescerem R$ 82 bilhões em 2024. “Não tem nem 

como”, disse.  Segundo ele, no “pior cenário”, o crescimento será de 50% do aumento da 

receita, mas não citou o valor de incremento da despesa no próximo ano. “A pedra de toque 

dessa regra fiscal é que a despesa [do ano seguinte] não cresça mais do que entre 50% e 

70% da receita”, disse. “O que nós temos que observar: em 2024, quando fechar o ano, a 

despesa terá crescido entre 50% e 70% da receita? Resposta do Tesouro Nacional e da 

Receita Federal: não. Vai crescer menos de 50% no ano que vem”, completou. O aumento 

das despesas havia sido aventado por especialistas de mercado.  Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

https://www.abranet.org.br/Noticias/Empresas-de-Internet-lideram-fusoes-e-aquisicoes-no-Brasil-no-1%AA-trimestre-4344.html?UserActiveTemplate=site#.ZGZqfHbMKUk
https://www.abranet.org.br/Noticias/Empresas-de-Internet-lideram-fusoes-e-aquisicoes-no-Brasil-no-1%AA-trimestre-4344.html?UserActiveTemplate=site#.ZGZqfHbMKUk
https://www.gov.br/mj/pt-br/assuntos/noticias/senacon-e-conexis-brasil-digital-discutem-melhorias-para-o-setor-de-telecomunicacoes
https://www.gov.br/mj/pt-br/assuntos/noticias/senacon-e-conexis-brasil-digital-discutem-melhorias-para-o-setor-de-telecomunicacoes
https://www.poder360.com.br/economia/gasto-subira-menos-de-50-do-aumento-da-receita-em-2024-diz-haddad/
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Haddad: Economia crescerá até 2% neste ano mas surpresa positiva não impede 

queda da Selic 

Poder Executivo | 18/05/2023 – 13h21min 

 

Em São Paulo, o ministro da Fazenda, Fernando Haddad, afirmou há pouco que a 

surpresa de uma atividade econômica acima do esperado no primeiro trimestre, confirmada 

na quarta-feira pela pesquisa de comércio do IBGE em março, não impede a queda da taxa 

básica de juros (Selic). A pasta revisará a projeção para o PIB para alta de 1,9%. - Temos 

capacidade ociosa na economia brasileira - afirmou a jornalistas. - Temos ociosidade tanto do 

ponto de vista de capital como do ponto de vista do trabalho - completou, se referindo ao 

aumento da taxa de desemprego a 8,8% no primeiro trimestre. - A capacidade ociosa da 

indústria hoje é expressiva. A economia tem condição de crescer sem gerar pressões 

inflacionárias. Fonte: O Globo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

IBGE: Desemprego sobe em 16 das 27 unidades da federação no 1º trimestre  

Poder Executivo | 18/05/2023 – 09h28min 

 

Dezesseis das 27 unidades da federação tiveram alta na taxa de desemprego no 

primeiro trimestre de 2023, em comparação com os três meses antecedentes, mostram dados 

da Pesquisa Nacional por Amostra de Domicílios Contínua (Pnad) Contínua, divulgados na 

quinta-feira (18) pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE).  A taxa de 

desemprego nacional de janeiro a março foi de 8,8%, ante 7,9% do quarto trimestre de 2022,  

como já divulgado pelo IBGE. Hoje, o instituto detalha o resultado por unidades da federação.  

No primeiro trimestre de 2023, a maior taxa de desemprego no país foi registrada no Estado 

da Bahia (14,4%) e a menor, em Rondônia (3,2%). Em contrapartida, a menor taxa de 

desemprego no primeiro trimestre de 2023 ficou com a região Sul (5,0%).  Para o mesmo 

período, o IBGE apurou taxas de desemprego de 9,1% na região Norte; de 8,6% na região 

Sudeste; e de 7% na região Centro-Oeste. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Presidente da ABDI integra painel do 1º Fórum de Competitividade  

Poder Executivo | 18/05/2023 

 

O presidente da Agência Brasileira de Desenvolvimento Industrial (ABDI), Igor Calvet ,  

integrou, na tarde da quarta-feira (17/5), um dos painéis do 1º Fórum de Competitividade,  

evento realizado no Centro Internacional de Convenções do Brasil, em Brasília, e aberto pelo 

vice-presidente e ministro do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços (MDIC),  

Geraldo Alckmin. Com debates iniciados pela manhã, o encontro buscou a construção de 

soluções e de consensos para o desenvolvimento econômico e a superação de desafios  

sociais. Calvet participou do último painel do evento, com o secretário de Governo Digital do 

Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços Públicos (MGI), Rogério Mascarenhas. Ao 

tratar do tema “Transformação Digital como Diferencial Competitivo”, o presidente da ABDI fez  

menção ao Mapa da Digitalização das Micro e Pequenas Empresas no Brasil, elaborado pela 

ABDI em parceria com a Fundação Getúlio Vargas (FGV) e que dimensionou a adoção das 

soluções tecnológicas pelos pequenos negócios. “Houve, de 2021 para 2022, um aumento do 

uso de ferramentas digitais por essas empresas no Brasil”, disse. “O acesso à banda larga,  

por exemplo, que era de 59%, aumentou para 79% nas micro e pequenas empresas”. Fonte: 

ABDI 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

JUDICIÁRIO 

  

https://oglobo.globo.com/blogs/miriam-leitao/post/2023/05/haddad-economia-crescera-ate-2percent-neste-ano-mas-surpresa-positiva-nao-impede-queda-da-selic.ghtml
https://valor.globo.com/brasil/noticia/2023/05/18/desemprego-sobe-em-16-das-27-unidades-da-federacao-no-1o-trimestre.ghtml
https://valor.globo.com/brasil/noticia/2023/05/18/desemprego-sobe-em-16-das-27-unidades-da-federacao-no-1o-trimestre.ghtml
https://www.abdi.com.br/postagem/presidente-da-abdi-integra-painel-do-1o-forum-de-competitividade
https://www.abdi.com.br/postagem/presidente-da-abdi-integra-painel-do-1o-forum-de-competitividade
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PGR diz em ação no STF que empresas de internet precisam agir de maneira diligente 

contra abusos 

Poder Executivo | 18/05/2023 – 10h05min 

 

Em manifestação no processo que analisa a constitucionalidade do art.19 do Marco 

Civil da Internet (MCI), prestes para ser julgado pelo Supremo Tribunal Federal (STF), a 

Procuradoria-Geral da República (PGR) defendeu uma mediação entre a responsabilidade 

das plataformas na moderação de conteúdos e a garantia da liberdade de expressão. É uma 

revisão da posição inicialmente apresentada pela PGR, que declarou a constitucionalidade do 

artigo. No documento, entregue esta semana à Corte Suprema, a PGR entendeu que não 

cabe ao provedor de hospedagem de perfis pessoais, no caso as redes sociais, controlar 

previamente o conteúdo dos dados que transitam em seus servidores. Por outro lado, diz que 

o preceito apontado na atual redação do art. 19 do MCI não pode servir de guarida para a não 

observação a direitos fundamentais consagrado na Constituição Federal. Dessa forma, a PGR 

afirma que o provedor de aplicações de internet, independentemente de ordem judicial, precisa 

atuar com a devida diligência, a fim de observar os direitos fundamentais, prevenir sua violação 

e reparar danos decorrentes de condutas de usuários não acobertadas pela liberdade de 

expressão, a exemplo de manifestações ilegais "desidentificadas", baseadas em fatos  

sabidamente inverídicos ou de conteúdo criminoso. Fonte: Teletime 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

STJ acelera pagamento de dívidas tributárias à União 
Poder Judiciário | 18/05/2023 – 05h 

 

Decisões do Superior Tribunal de Justiça (STJ) têm garantido à Fazenda Nacional 

acesso mais rápido a valores de cobranças fiscais. Os ministros entendem que seguro garantia 

pode ser liquidado antes do fim do processo (trânsito em julgado), quando ainda estão 

pendentes os embargos à execução fiscal. Com a liquidação antecipada, afirmam advogados,  

o valor em discussão tem que ser depositado em uma conta judicial e, de acordo com a Lei nº 

9703, de 1998, pode ser utilizado pela União. Se o resultado for posteriormente favorável ao 

contribuinte, a devolução terá de ser feita em 48 horas. Há decisões nesse sentido nas duas 

turmas de direito público do STJ - a 1ª e a 2ª. A mais recente foi proferida nesta semana pelos 

ministros da 2ª Turma (REsp 1996660). O julgamento chamou a atenção dos tributaristas por 

reforçar o entendimento do STJ em um momento em que o Ministério da Fazenda tem 

destacado a relevância das disputas tributárias. Há, acrescentam, um movimento maior dos 

procuradores para viabilizar essa saída. “A PGFN [Procuradoria-Geral da Fazenda Nacional]  

tem empenhado grandes esforços para obter a execução antecipada de garantias, e não se 

observava muito isso no passado”, diz Raphael Castro, do escritório Vieira Rezende. Fonte: Valor  

Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

STF elege Nunes Marques como ministro titular do TSE 

Poder Judiciário | 17/05/2023 – 17h46min 

 

O ministro Nunes Marques, do Supremo Tribunal Federal (STF), foi eleito ministro 

titular do Tribunal Superior Eleitoral (TSE). A votação, realizada virtualmente na quarta-feira 

(17), foi simbólica - é praxe que o ministro substituto seja "promovido" a ministro efetivo.  

Marques entra no lugar do ministro Ricardo Lewandowski, que se aposentou em abril, prestes 

a completar 75 anos. O presidente do TSE, ministro Alexandre de Moraes, disse que Marques 

"vai continuar contribuindo muito" com a Corte Eleitoral.  Marques agradeceu aos colegas pelos  

votos recebidos e disse que a Justiça Eleitoral está "trilhando um belo caminho".  O ministro 

recebeu oito votos. Apenas ele próprio, por não poder votar em si mesmo, indicou o nome do 

ministro André Mendonça. Fonte: Valor Econômico 

https://teletime.com.br/17/05/2023/pgr-aponta-um-meio-do-caminho-para-acao-do-supremo-sobre-o-marco-civil-da-internet/
https://teletime.com.br/17/05/2023/pgr-aponta-um-meio-do-caminho-para-acao-do-supremo-sobre-o-marco-civil-da-internet/
https://teletime.com.br/17/05/2023/pgr-aponta-um-meio-do-caminho-para-acao-do-supremo-sobre-o-marco-civil-da-internet/
https://valor.globo.com/legislacao/noticia/2023/05/18/stj-acelera-pagamento-de-dividas-tributarias-a-uniao.ghtml
https://valor.globo.com/legislacao/noticia/2023/05/18/stj-acelera-pagamento-de-dividas-tributarias-a-uniao.ghtml
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Leia mais 
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POLÍTICA 

 

Relator rebate projeções e diz que parecer do arcabouço fiscal libera apenas R$ 12 bi 

adicionais 

Poder Legislativo | 18/05/2023 – 15h25min 

 

Relator do projeto do novo marco fiscal do país, o deputado Cláudio Cajado (PP-BA) 

rebateu as projeções do mercado que o acusam de ampliar os gastos em cerca de R$ 80 

bilhões nos próximos dois anos. “O espaço extra que demos é de apenas R$ 12 bilhões, e é 

justificado porque a base de cálculo estava menor por uma excepcionalidade negativa, que foi 

a desoneração dos combustíveis”, afirmou ao Valor. O projeto substitui o teto de gastos criado 

por Michel Temer e limita a expansão das despesas do governo federal. A nova proposta deve 

ser votada no plenário da Câmara na próxima semana. Os gastos poderão crescer de acordo 

com a inflação mais um aumento real entre 0,6% e 2,5%, equivalente a até 70% do incremento 

das receitas de um ano para o outro. O prazo de apuração da receita não segue o exercício 

financeiro, mas a arrecadação de julho a junho. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Alckmin acredita em nova votação expressiva do arcabouço fiscal e pede rapidez com 

reforma tributária 
Poder Executivo | 18/05/2023 – 12h46min 

 

O presidente da República em exercício, Geraldo Alckmin, disse na quinta-feira (18) 

que acredita que o governo possa repetir uma votação "expressiva" na análise do mérito do 

novo arcabouço fiscal na Câmara dos Deputados, como aconteceu na quarta (17), na 

apreciação do requerimento de urgência da matéria. Além disso, Alckmin defendeu que o 

Executivo aproveite para votar "rapidamente" a reforma tributária. "Em relação à ancoragem 

fiscal, foi muito importante. Expressiva a manifestação do Parlamento. Acho que mostra 

confiança na proposta, que vai levar a uma redução da dívida sobre o PIB, estabelece metas 

de superávit primário e estabelece de maneira inteligente o controle de gastos, com teto e 

piso", disse ele. "Acho que podemos aprovar rapidamente a ancoragem e, em seguida, uma 

outra reforma estruturante, que é a tributária, que eu tenho defendido que precisa encerrar 

esta votação este ano. Precisamos aproveitar sempre o primeiro ano para reformas 

estruturantes", acrescentou Alckmin, em coletiva de imprensa no Palácio do Planalto. Fonte: Valor  

Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Randolfe deixa a REDE em meio a divergência com Marina Silva 
Poder Legislativo | 18/05/2023 – 11h21min 

 

O senador Randolfe Rodrigues (AP) anunciou na quinta-feira (18) sua desfiliação da 

Rede Sustentabilidade, da qual era o único representante no Senado. A desfiliação ocorre em 

um momento de embate entre Randolfe e a ministra do Meio Ambiente, Marina Silva. O 

senador tem manifestado, publicamente, divergências em relação a ações tomadas sob a 

alçada do ministério comandado por Marina. Em uma carta divulgada na manhã da quinta (18),  

Randolfe não traz explicações sobre o motivo da saída nem para qual partido irá, mas aliados 

dão como certa sua filiação ao PT. O senador também não cita, em nenhuma das oito linhas 

da carta, o nome de Marina Silva, que foi, ao lado da ex-senadora Heloísa Helena, fundadora 

da Rede. O líder do governo, contudo, fez questão de agradecer publicamente o trabalho de 

Heloísa Helena, a quem se referiu como inspiradora. Com a saída de Randolfe, o Rede fica 

sem nenhum representante no Senado, já que os dois parlamentares eleitos pela legenda,  

https://valor.globo.com/politica/noticia/2023/05/17/stf-elege-nunes-marques-como-ministro-titular-do-tse.ghtml
https://valor.globo.com/politica/noticia/2023/05/17/stf-elege-nunes-marques-como-ministro-titular-do-tse.ghtml
https://valor.globo.com/politica/noticia/2023/05/18/relator-rebate-projecoes-e-diz-que-parecer-do-arcabouco-fiscal-libera-apenas-r-12-bi-adicionais.ghtml
https://valor.globo.com/politica/noticia/2023/05/18/alckmin-acredita-em-nova-votacao-expressiva-do-arcabouco-fiscal-e-pede-rapidez-com-reforma-tributaria.ghtml
https://valor.globo.com/politica/noticia/2023/05/18/alckmin-acredita-em-nova-votacao-expressiva-do-arcabouco-fiscal-e-pede-rapidez-com-reforma-tributaria.ghtml
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Fabiano Contarato (PT-ES) e Randolfe deixaram a legenda. Em 2018, o partido chegou a 

eleger cinco senadores. Fonte: Congresso em Foco 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Dino endurece discurso contra plataformas: “não queremos vocês na PF” 

Poder Executivo | 18/05/2023 – 10h05min 

 

Viralizou nas redes sociais o vídeo da reunião do ministro da Justiça e Segurança 

Pública, Flávio Dino, e outras autoridades do governo com representantes das redes sociais 

no país no mês passado. A gravação, obtida pelo site Metrópoles via Lei de Acesso à 

Informação, ocorreu em meio a uma onda de ataques contra crianças em escolas, como a que 

resultou no assassinato de quatro crianças em uma creche em Santa Catarina. Irritado com 

as alegações do Twitter, que apontava dificuldades para a remoção de conteúdo devido aos 

termos de uso estabelecidos pela própria empresa, Dino disse que foi “sepultado” o tempo da 

autorregulação no Brasil e que a liberdade de expressão como valor absoluto é uma 

“falcatrua”. “Nós não queremos que os senhores passem à condição de investigados da Polícia 

Federal ou de réus. Não queremos isso. Queremos que os senhores e as senhoras colaborem. 

Porque seria constrangedor para nós ter que recorrer a coercitivos ”, afirmou o ministro. Fonte: 

Congresso em Foco 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Tentativa de votar PL das Fake News ‘fatiado’ é adiada pela segunda vez 

Poder Legislativo | 18/05/2023 – 09h11min 

 

A tentativa de votar o PL das Fake News ‘fatiado’ foi adiada pela segunda vez. Havia 

uma articulação na Câmara dos Deputados para que análise ocorresse na quarta-feira, 17,  

mas a proposta deve ser aprecidada pelos deputados só na semana que vem. Parlamentares 

ainda tentam chegar a um acordo para o texto final da proposta que prevê o pagamento de 

direito autoral e a remuneração a veículos de imprensa por conteúdos publicados na internet.  

De relatoria do deputado Elmar Nascimento (União Brasil-BA), o projeto é um fatiamento do 

PL das Fake News, que mira regulação de plataformas digitiais como Google, Facebook,  

Twitter e Telegram. Os temas propostos no projeto atualizam ou modificam a Lei do Direito 

Autoral, em vigor desde 1998. O texto inclui na legislação, por exemplo, o pagamento a artistas 

por conteúdos audiovisuais usados em exibições públicas. Hoje, as obras musicais são 

remuneradas quando são usadas em sites, televisão ou rádio. Fonte: O Estado de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Por 367 a 102, Câmara aprova urgência para projeto do novo arcabouço fiscal 
Poder Legislativo | 18/05/2023 

 

O propósito do PLP (Projeto de Lei Complementar) 93/23, do Poder Executivo, é 

manter as despesas abaixo das receitas a cada ano e, se houver sobras, usá-las apenas em 

investimentos, a fim de manter sustentável a trajetória da dívida. O líder do governo, deputado 

José Guimarães (PT-CE), afirmou que a aprovação do requerimento de urgência do novo 

arcabouço fiscal permite nova rodada de negociação com as bancadas até a próxima semana.  

“A urgência vai permitir ao relator, deputado Claudio Cajado (PP-BA), dialogar com o governo 

e com as bancadas para chegarmos na próxima terça-feira com a matéria pronta para 

votação”, disse Guimarães. Ele afirmou que se trata da principal pauta econômica do 

Legislativo. “É um ponto alto do Parlamento: estamos tratando de um tema que diz respeito 

ao País. Com o fim do teto de gastos, precisamos de um novo regime fiscal para garantir 

estabilidade, previsibilidade e readquirir a confiança do Brasil perante o mundo e perante os 

agentes econômicos”, explicou. O relator da proposta, Claudio Cajado, destacou a inclusão de 

gatilhos e de contingenciamento para garantir o cumprimento da meta. “O texto é fruto de um 

https://congressoemfoco.uol.com.br/area/congresso-nacional/randolfe-deixa-a-rede-em-meio-a-divergencia-com-marina-silva/
https://congressoemfoco.uol.com.br/area/congresso-nacional/randolfe-deixa-a-rede-em-meio-a-divergencia-com-marina-silva/
https://congressoemfoco.uol.com.br/area/governo/em-video-dino-endurece-discurso-contra-plataformas-nao-queremos-voces-na-pf/
https://congressoemfoco.uol.com.br/area/governo/em-video-dino-endurece-discurso-contra-plataformas-nao-queremos-voces-na-pf/
https://congressoemfoco.uol.com.br/area/governo/em-video-dino-endurece-discurso-contra-plataformas-nao-queremos-voces-na-pf/
https://www.estadao.com.br/politica/tentativa-de-votar-pl-das-fake-news-fatiado-e-adiada-pela-segunda-vez/
https://www.estadao.com.br/politica/tentativa-de-votar-pl-das-fake-news-fatiado-e-adiada-pela-segunda-vez/
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entendimento amplo e, sem dúvida nenhuma, o projeto que chegou à Câmara dos Deputados 

foi aperfeiçoado”, disse. Ele afirmou que a negociação ainda vai continuar para garantir a 

aprovação do texto. “Este marco fiscal que denominamos 'regime fiscal sustentável' tem 

conceitos extremamente importantes. Ele parte do pressuposto de que, em momentos de 

abundância, teremos condições de fazer as políticas públicas serem efetivadas com 

investimentos e, nos momentos de crise, teremos o poder público como indutor do 

desenvolvimento e mantendo o custeio da máquina”, disse Cajado. Fonte: DIAP 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

PSD indicará relator do marco fiscal no Senado, diz Randolfe  

Poder Legislativo | 17/05/2023 – 22h58min 

 

O líder do Governo no Senado, senador Randolfe Rodrigues (Rede-AP), disse na 4ª 

feira (17) que o PSD irá indicar o relator para o novo marco fiscal. Na Câmara, a proposta teve 

o regime de urgência aprovado na noite de quarta-feira (17). A jornalistas, Randolfe afirmou 

que o PSD terá a relatoria do projeto, já que é o maior partido da Casa Alta. O congressista 

acrescentou que, dentro da sigla, os senadores Otto Alencar (BA) e Omar Aziz (AM) são os 

cotados para relatarem o projeto. Na Câmara, o relator da proposta é o deputado Cláudio 

Cajado (PP-BA), nome de confiança do presidente da Casa, Arthur Lira (PP-AL). Cajado foi 

vice-líder do Governo na Câmara durante o mandato do ex-presidente Jair Bolsonaro (PL).  

Em 21 de março, Lira afirmou que relatoria da proposta ficaria nas mãos de um deputado do 

PP. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Governo Lula planeja mais R$ 1 bi em emendas em meio à votação do arcabouço 
Poder Legislativo | 17/05/2023 – 19h32min 

 

O Palácio do Planalto planeja liberar mais um lote de emendas parlamentares, que 

pode chegar a R$ 1 bilhão, em meio às discussões sobre o projeto do novo arcabouço fiscal 

no Congresso Nacional. A urgência na tramitação da proposta foi aprovada na quarta (17).  O 

pacote reúne emendas individuais –aquelas a que todos os deputados e senadores têm 

direito– previstas no Orçamento deste ano. O dinheiro, para obras e projetos apadrinhados 

por parlamentares, deve ser autorizado nas próximas duas semanas.  O governo tem sido 

cobrado a destravar a verba para emendas diante de percalços políticos no Congresso, como 

a ampla votação na Câmara para derrubar de decretos que alteram regras no Marco do 

Saneamento. Fonte: Folha de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

RELAÇÕES EXTERIORES 

 

Real é uma das moedas que mais se valorizam em 2023; veja ranking 
Poder Executivo | 18/05/2023 – 13h34min 

 

O real registra ganhos ante o dólar em 2023 até agora, e recentemente voltou a ser 

cotado abaixo de R$ 5, nos menores níveis desde junho ao ano passado. A redução dos 

temores dos investidores após a apresentação da proposta do governo para o novo arcabouço 

fiscal e a taxa básica de juros (Selic) em nível alto alimentam esse movimento. A Selic a 

13,75% ao ano impulsiona o chamado "carry trade", que consiste em tomar dinheiro a uma 

taxa de juros em um país e aplicá-lo em outra moeda, onde as taxas são maiores. Isso também 

beneficia o real e outras moedas, como o peso mexicano e o peso colombiano. Além disso, a 

resiliência da atividade econômica no Brasil reforça a percepção de que os juros podem 

demorar mais para cair, o que ajuda a sustentar a moeda brasileira abaixo de R$ 5. Fonte: Valor  

Econômico 

https://www.diap.org.br/index.php/noticias/noticias/91355-por-367-a-102-camara-aprova-urgencia-para-projeto-do-novo-arcabouco-fiscal
https://www.diap.org.br/index.php/noticias/noticias/91355-por-367-a-102-camara-aprova-urgencia-para-projeto-do-novo-arcabouco-fiscal
https://www.poder360.com.br/congresso/psd-indicara-relator-do-teto-de-gastos-no-senado-diz-randolfe/
https://www.poder360.com.br/congresso/psd-indicara-relator-do-teto-de-gastos-no-senado-diz-randolfe/
https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2023/05/governo-lula-planeja-mais-r-1-bi-em-emendas-em-meio-a-votacao-do-arcabouco.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2023/05/governo-lula-planeja-mais-r-1-bi-em-emendas-em-meio-a-votacao-do-arcabouco.shtml
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Lula terá 6 encontros bilaterais durante o G7, incluindo com líderes de França e 

Alemanha 

Poder Executivo | 18/05/2023 – 09h17min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) terá uma intensa agenda de encontros 

bilaterais no Japão, onde participará como convidado na reunião do G7 (grupo formado por 

Estados Unidos, Japão, Itália, Alemanha, Canadá, França e Reino Unido). Entre os líderes 

com os quais Lula vai conversar, estão o francês Emmanuel Macron e o alemão Olaf Scholz.  

Segundo o Palácio do Planalto, Lula desembarca na manhã da sexta-feira (noite de quinta-

feira (18) no horário de Brasília) em Hiroshima, no Japão, para participar da reunião de cúpula 

estendida do G7. Junto com o Brasil, foram convidados Índia, Indonésia, Austrália, Ilhas Cook,  

Comores, Coreia do Sul e Vietnã e organizações internacionais. A previsão é que Lula terá 

pelo menos seis encontros bilaterais com chefes de Estado e dirigentes de organismos 

internacionais. Além de Macron e Scholz, o presidente brasileiro se reunirá com o primeiro -

Ministro da Austrália, Anthony Albanese; o presidente da Indonésia, Joko Widodo; o primeiro -

Ministro do Vietnã, Pham Minh Chinh; o secretário-geral da Organização das Nações Unidas 

(ONU), António Guterres. Tudo indica que as reuniões com os primeiros-ministros da Índia,  

Narenda Modi, e do Japão, Fumio Kishida, não vão mais acontecer. Os encontros estavam 

previstos anteriormente. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 
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